

Antrag Nr. 22-O-25-0044

AUF - Fraktion

Betreff:

Mit Dialog-Displays (Geschwindigkeitsanzeige mit "Smiley") die Verkehrssicherheit erhöhen! (AUF)

Antrag der AUF - Fraktion:

Antragstext:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten,

1. zwei Dialog-Displays (Geschwindigkeitsanzeigetafeln mit „Smiley“) für Mainz-Kastel zu beschaffen, die an wechselnden Standorten im Verkehrsraum des Ortsteils aufgestellt werden.
2. Der Ortsbeirat signalisiert Bereitschaft, sich an den Kosten (nach bisheriger Recherche pro Stück ca. 1000 - 1500€, konkrete Angebote liegen nicht vor) zu beteiligen.

Begründung:

In den letzten Monaten wurde von der Bürgerschaft vermehrt beobachtet, dass an Hauptverkehrsstraßen, z.B. Steinern Straße oder Wiesbadener Straße, zu schnell gefahren wird und die zulässige Höchstgeschwindigkeit z.T. erheblich überschritten wird. Um die Verkehrssicherheit zu gewährleisten und Anwohner*innen vor allem nachts vor dem Lärm der beschleunigenden Fahrzeuge zu schützen, sollen die Geschwindigkeitsanzeigen mit „Smileys“ an Hotspots aufgestellt werden. Diese Geräte können auch speichern, welcher Anteil der Fahrzeuge sich nicht an die vorgeschriebene Geschwindigkeit hält. Zudem gibt es Forschungsergebnisse, die zeigen, dass Autofahrer vor einem solchen animierten Smiley ihre Geschwindigkeit im Durchschnitt um zwei bis vier km/h reduzieren, vor Schulen und Kitas sogar um fünf bis sechs km/h, was ca. 42 - 64% weniger Raser zur Folge hatte. Auch ein Lerneffekt stellt sich ein, wenn die Strecke öfters gefahren wird. Werden die Dialog-Displays wieder abgebaut, kehren sie zu ihrem alten Verhalten zurück. (<https://kommunal.de/verkehrsschild-smiley>)

Mainz - Kastel, 19.09.2022